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VESPERTINA RADIO 
Lunes 21 de abril de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Las brigadas en defensa del petróleo, romperá el cerco informativo y anuncian que comenzarán la 
promoción casa por casa, dijo el representante, Sinoé Piedragil. Aseguraron en la asamblea 
realizada ayer, afuera de la alameda Hidalgo, que se está ocultando con eufemismos, el verdadero 
objetivo de la reforma, que es llegar a la privatización. (NC) 
 
El nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Homero Díaz pidió a los priístas dejar 
atrás las confrontaciones para llegar unidos al proceso del 2006. Esto, durante el consejo político 
en que se ratificó a Norberto Alvarado como secretario técnico. (NC) 
 
No descarta el vocal ejecutivo de la junta local del IFE que haya trámites para la obtención de la 
credencial de elector en Querétaro, con documentación falsa. Sin embargo apuntó que este trámite 
es de buena fe y confianza al ciudadano. Reconoció que hay 300 mil casos de duplicidad en el 
padrón a nivel nacional. (NC)  
 
70 mil ciudadanos ya han cumplido con la renovación de la credencial 03para votar, así lo dio a 
conocer el presidente de la junta local del IFE, Jesús Lule Ortega, aunque garantiza su derecho a 
voto advierte, a quienes no han hecho el cambio antes del proceso electoral 2009, que la credencial 
será invalida para cualquier otro sector. (PC) 
 
Cabeza. Aunque aseguró que en Querétaro no ha sido detectada la presentación de documentos 
apócrifos para tramitar la credencial de elector, hoy el vocal ejecutivo del IFE, Jesús Lule, no 
descartó que este fenómeno se pueda estar presentando en Querétaro. Sin embargo recuerda que 
a nivel nacional ya han detectado por lo menos 300 mil credenciales patito. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Plantan los diputados integrantes de la comisión de participación ciudadana al presidente de la 
fundación “Merced Querétaro” Jaime Septien, quien fue citado para escuchar su opinión sobre la 



iniciativa para el cambio de las actividades de las organizaciones civiles. El único presente fue el 
presidente de la comisión Alejandro Straffon. (PC) 
 
La comisión de procuración de justicia de la cámara de diputados, tiene hasta este junio para 
presentar la iniciativa local, paralela a la ley de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, 
según un exhorto del instituto nacional de las mujeres, aseguró la presidenta de la comisión de 
equidad de género y grupos vulnerables, Carmen Consolación González Loyola. (PC) 
 
La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez explicó que María del Rocío 
García, directora del Instituto nación al de las mujeres, le pidió tener cuanto antes las 
adecuaciones locales a la ley federal de acceso de las mujeres a una vida digna, para lo cual se 
generan recursos especiales. Señala que la comisión de procuración y administración de justicia es 
la que no ha emitido dictamen. (NC) 
 
El transporte público en Querétaro transita sin tener un reglamento, una vez que concluyó el plazo 
de 90 días desde su aprobación, por lo que el diputado Alejandro Straffon Báez pide a la 
dirección del transporte que proceda para hacer vigente esta ley. (NC) 
  

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En torno a los resultados de la prueba ENLACE, el representante de la SEP, Eleuterio Samanillo 
dice que en realidad a los estudiantes de las escuelas privadas no les importa esta prueba y 
terminan por responder al aventón. (NC) 
 
La secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, pide que no se trate de buscar 
culpables por los malos resultados en la prueba ENLACE, sino establecer las medidas necesarias 
para mejorar el desempeño académico. (NC) 
 
Cabeza. Concluyó la etapa de aplicación en la etapa de educación básica de la prueba ENLACE y a 
partir de hoy inicia la aplicación a nivel bachillerato. Esto va a hacer hasta el próximo jueves y los 
resultados van a hacer publicados en el mes de agosto, lo confirma la secretaría de educación. (PC) 
 
Cabeza. El delegado de la SEP, Eleuterio Zamanillo, informó que paralelo a la aplicación ENLACE, 
se va a aplicar un segundo examen en 30 escuelas de tercero de secundaria a tercero de 
preparatoria, ello para contar con un diagnostico y saber sí los planes y los diagnósticos de estudio 
y técnicas didácticas son las adecuadas y determinar así la ganancia educativa. (PC) 
 
Se presentó el sexto parlamento federal de los niños y la niñas, para que los niños puedan 
participar con sus opiniones y propuestas, indicó el representante de la SEP, Eleuterio Samanillo, 
quien agregó que se realizan actividades en todas las escuelas, con niños de quinto año, de donde 
se elegirán a los diputado federales del Estado de Querétaro. (NC) 
 
38 mil 160 estudiantes queretanos del quinto grado de primaria, podrán participar en la elección 
del 6° parlamento infantil y van a ser elegidos 4 niños para representar a los 4 distritos electorales 
federales. La convocatoria que se abrirá el día de hoy concluye hasta el 16 de mayo.  (PC) 
 

SOCIEDAD 
Del día 22 al 25 de abril aquí en Querétaro, el DIF nacional, va llevar a cabo el foro interamericano 
de niños, niñas y adolescentes, Mi derecho a participar y el encuentro interamericano sobre 
intercambio de experiencias y programas en atención de niños, niñas y adolecentes. (PC) 
 
Entrevista. La Directora del DIF nacional Cecilia Lareneche anuncia un foro para mañana en 
Querétaro. Comenta que es un foro internacional que se realizará en Querétaro. Serán 2 



encuentros en uno, que mañana inicia en Juriquilla, será el de los niños, sobre el tema de “Mi 
derecho a participar” tanto en sus casas como en la escuelas, comunidades, incluso en el diseño de 
políticas públicas; y el jueves será la conclusión de los niños,  y empieza el encuentro con los 
adultos, con representantes de todos los países miembros de la OEA. El objetivo del foro de adultos 
es el intercambio de experiencias exitosas, con la perspectiva de los derechos de la infancia y una 
cuestión que nunca se había hecho antes en estos foros internacionales, que es que además de 
que van a venir los delegados de los países, tienen personal operativo de estos programas. Es un 
encuentro que va a permitir el intercambio de experiencias de los acuerdos a los que se llegue. 
Cada año se hacen talleres para que estos niños conozcan sus derechos y los promuevan en sus 
casas y escuelas o comunidades. Se hace una votación para elegir a los delegados a estos foros. La 
gente no puede participar es un evento cerrado, pero estarán a la disposición para mantener 
informada a la gente; hay una página del DIF nacional, en donde podrán ir conociendo los avances 
de estos eventos. NO pueden asistir padres de familia, solo estarán los representantes de los DIF 
estatales como redactores y también están contemplando a organizaciones de la sociedad civil 
acreditadas ante la OEA. (PC) 
 
Vía telefónica. Cecilia Landereche, Directora del DIF nacional comenta que se realizará en 
Querétaro del 22 al 26 de abril el encuentro interamericano de intercambio de experiencias en el 
cuidado a los niños y sus derechos. Participan niños de los países que pertenecen a la OEA, para 
hablar sobre políticas públicas de la infancia. Después se realiza el foro de los adultos, empezando 
con la exposición de la conclusión de los niños. El año pasado se habló de la adopción y ahora se 
aborda este tema tan importante. El día 24 estará presente Margarita Zavala de Calderón, para 
inaugurar el encuentro de los adultos y escuchar las conclusiones de los niños. (NC) 
 
Ayer en el encuentro diocesano de laicos, el obispo de Querétaro, Mario de Gasperín advirtió que 
es tiempo de tener fe, especialmente en este tiempo de confusión en que los padres no saben qué 
decir a sus hijos. En la parroquia de Corpus Christhi, el padre Jorge valencia llamó a los feligreses a 
ser fuerte. No se refirió en absoluto al padre Roberto Yánez, a pesar de la gran presencia de 
medios. (MR) 
 
Con el objetivo de recaudar fondos para la cruz roja, la unión ganadera regional va llevar a cabo el 
26 y 27 de abril, carreras de autos en el autódromo de Querétaro, con lo cual pretenden recaudar 
al menos 200 mp, que serán entregados a la Cruz roja. En el evento se espera la asistencia de por 
lo menos 6 mil  personas para su apoyo, confirma el presidente de la UGR Francisco Domínguez 
Servien. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Vecinos de la colonia Bosques del Cimatario y Lomas del Cimatario se manifestaron para exigir que 
se les cobre de acuerdo a la ley. Leonor Zárraga dice que se les cobra como si fueran predio 
baldío, pero en realidad está construido. Se quejan además de que el municipio no les dé servicios, 
por asegurar que se trata de una colonia que no ha sido entregada. Estuvo presente también, 
Pablo González Loyola Pérez. (NC) 
 
Cabeza. Alrededor de 100 manifestantes de las colonias, Ricardo Flores Magón, Lomas del 
Cimatario y Bosques del Cimatario, se manifestaron en la explanada del centro histórico, ya que se 
les está cobrando el impuesto predial muy alto. (PC) 
 
El Tribunal municipal de responsabilidades administrativas dio a conocer una denuncia de vecinos 
de Carrillo Puerto en contra del Secretario de desarrollo social Carlos Treviño, por presuntos 
malos manejos y no dar a conocer información que se le solicitó. (NC) 
 



El Secretario de desarrollo social, Carlos Treviño Núñez atribuye a un chantaje político, la 
denuncia de esta mañana por parte de vecinos Félix Osores, ya que el presidente del comité 
delegacional está molesto pues no es reelegible. (NC)  
 
Cabeza. Solicitan comerciantes del mercado del Tepetate, la intervención del secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luís Alarcón Neve, al denunciar que han sido desalojados sin motivos, por 
órdenes de la lidereza, Amalia Hernández Paredes. (PC) 
 
Cabeza. Se han concretado durante el 2008, acciones por 154 mdp, como parte del proyecto del 
Centro de convenciones, así lo ha informado, el secretario de obras públicas, Luís Vásquez 
Zepeda, al estimar que a fines del mes de septiembre se tendrá la cimentación y la estructura del 
edificio. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Ya son 4 las personas que han sido detenidas y están involucradas en el robo de ganado. Tres de 
ellas son procedentes de la ciudad de México, indicó el Presidente de la Unión Ganadera Regional 
de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (NC)  
 
Disminuye el robo de ganado en Ezequiel Montes y la zona serrana, debido al operativo que 
implementó la procuraduría de justicia en aquella zona. Al momento, el presidente de la UGR, 
Francisco Domínguez Servien, dice que han sido encarceladas 4 personas por ese delito, de las 
cuales 3 son del Distrito Federal, mientras que otras 3 continúan en proceso de investigación. (PC) 
 
Detectan en el rastro TIF del estado, 5 reces con posibilidad de haber sido engordadas con 
clenbuterol, durante un operativo sorpresa que se llevara a cabo por parte de la secretaria de 
agricultura a nivel federal y en el cual tomaron muestras. El presidente de la Unión Ganadera 
Regional de Querétaro, Francisco Domínguez señala que el resultado de las mismas se darán a 
conocer en esta semana y en caso de encontrar culpabilidad, los dueños de los animales, serán 
acreedores a una multa ó a una condena de 7 a 9 años de prisión. (PC) 
 
Denuncia el diputado Francisco Domínguez Servién, cinco casos de uso de clembuterol, que ya 
fueron detectados en el municipio de Querétaro este fin de semana. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza.  Convocan a celebrar el día de la tierra que es mañana. El domingo iniciarán la actividades 
con la recolección de 40 bolsas de basura del camino a Mundo Cimacuático y mañana por la tarde, 
se va a llevar a cabo el festival Música por la tierra en el jardín Zenea y la presentación del libro 
“Guía para el reconocimiento y estudio de los chapulines del parque nacional Cimatario” en esa 
casa legislativa. (PC) 
 

LABORAL 
Reporte en vivo desde San Juan del Río, comentan que hay un nuevo sindicato independiente en el 
municipio, lo que provocó la molestia del sindicato encabezado desde por Gregorio López 
González (candidato a la presidencia en el 2006 y perdedor por una proporción de tres a uno). El 
nuevo sindicato ya opera, sólo falta el reconocimiento de la autoridad. Gregorio López tiene un 
puesto de mecanógrafo en el Ayuntamiento, pero gana 58 mil pesos al mes. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Crece la controversia respecto a la propuesta hecha por el diputado Fernando Urbiola, en cuanto 
al adulterio. La abogada penalista Elsa Nardoni considera que sería un retroceso volver a meter el 



adulterio en el código penal, ya que se eliminó, pues no hay forma de comprobarlo. Opina que es 
suficiente que sea causal de divorcio. (NC) 
 
La terapeuta familiar Eva Román Vázquez, considera que sería adecuada la penalización del 
adulterio, pues puede ayudar a cambiar ese fenómeno social. (NC) 
 
La diputada Consolación González Loyola Pérez considera que es difícil revivir muertos como el 
de considerar al adulterio como delito. Apunta que esta propuesta es retrograda y atenta contra la 
libertad sexual de los queretanos. Dijo que el pacto de fidelidad es sólo entre dos personas. (NC) 
 
Critica la diputada del PRD  y la presidenta de la comisión de equidad de género y grupos 
vulnerables, Carmen Consolación González Loyola, la iniciativa de ley para tipificar el adulterio 
como delito, presentada por el diputado del PAN Fernando Urbiola Ledesma. (PC) 
 
Vía telefónica. Fernando Urbiola Ledesma comenta que su propuesta de penalizar el adulterio es 
muy sencilla. El adulterio como delito existe en toda la República mexicana y lo único que busca es 
la penalización; en diez estados esto ya se da. En Querétaro se despenalizó hace años. Lo que se 
busca es que si es un contrato civil, haya una sanción. Comenta que en la redacción se habla de la 
ostentación pública de uno de los cónyuges con otra persona, entre otras cosas. Reconoce que es 
un delito difícil de comprobar, pero muchos otros delitos más, como el fraude, también lo son. Al 
ser considerada sólo como causal de divorcio, no es una sanción en la violación del contrato. 
Respecto a lo que dijo Consolación González Loyola Pérez, señala que el que se use o no como 
causal de divorcio, no le quita que sea un delito. En cuanto a lo que dice de la libertad sexual de los 
queretanos, le recuerda que un contrato implica derechos y obligaciones. Le falta a la diputada una 
visión clara del tema y sólo descalifica como hacen los del PRD, sin saber bien de qué habla y en 
forma visceral. Señala que no se pretende que haya más o menos adulterio, es solamente que los 
queretanos asuman el contrato matrimonial con más responsabilidad. Afirma que no ha visto un 
argumento serio en contra de su propuesta, ha recibido opiniones y se realizará una mesa de 
discusión. Además se ha puesto el tema en la página de Internet para que la gente opine, en el 
mes de mayo. (NC) 
 
El próximo 2 de mayo concluye la convocatoria de la Secretaría de seguridad pública municipal, 
para reclutar a 200 nuevos policías. Estarán 8 mesas en capacitación y recibirán una beca mensual 
de 3 mp, dice el director de servicio de carrera policial, Godofredo Alderete Velasco. (PC) 
 


